
Réunion département MIASHS
(réunion des EC permanents uniquement) 

25 mars 2021 – par visioconférence



• Présents : Daniel Bardou, Frédérique Brenet, Jérôme David, Julien 
Grépat, Sonia Kandel, Salim Kobeissi, Alain Latour , Benoît Lemaire, 
Damien Pellier, Jérôme Gensel, Manuel Atencia, Julie Dugdale, Aya 
Dakdouki, Florian Rodriguez

• Absents :  Mustapha Rachdi, Jean-Michel Adam

Présence



1. Intervention des délégués étudiants 

2. Informations sur la direction de l’UFR SHS

3. Infos sur les CC et les ET en présentiel et distantiel

4. Point sur les postes, réintégration de Jacques Istas

5. Relations avec la FEG

6. Informations diverses

Ordre du jour



• Étudiants présents jusqu’à 12h38 : Joséphine Pyra, Théo Pêcqueur Terrail, 
Angélique Saillet, Marouan Bouilli, Nathan Maschio, Sophian Zouhiari, 
Khadidja Mehdi, Lorène Frau

• L1 MIASHS : pas de points particuliers à discuter

• L2 et L3 MIASHS : plusieurs points à discuter

Intervention des délégués étudiants



• Problèmes de communication entre enseignants du département MIASHS et 
enseignants de la FEG : les étudiants côté ScEco reçoivent les informations 
plus tardivement, voire pas du tout

• Les étudiants n’avaient pas l’information sur le fait qu’il n’y aurait pas 
d’examens terminaux et que toute l’évaluation en Licence MIASHS se ferait 
en CC. Ils craignent une accumulation importante du travail à la fin du 
semestre.

• Les étudiants demandent des salles de travail au BMD pour qu’ils puissent 
suivre des cours en dehors de leur domicile. Détresse importante dû à 
l’isolement

Points soulevés par les délégués étudiants L2 et L3



• Les étudiants se plaignent de l’exigence de certains enseignants au moment 
des contrôles en présen6el, qui semblent être en décalage par rapport à ce 
qui est vu en cours en distan6el (ex. UE Micro-économie : moyenne de 7) . Ils 
demandent un peu d’indulgence car ils sentent que les cours par zoom 
demandent une surcharge aJen6onnelle

• Les étudiants de L2 se disent surchargés de travail et épuisés par les aJentes 
trop importantes des devoirs à rendre dans les cours de Sciences Cogni6ves 
de FB

• Les L3 souhaiteraient avoir plus d’informa6ons sur les « job étudiants »

Points soulevés par les délégués étudiants L2 et L3



• Difficultés à suivre les CM et les TD dans les cours de mathématiques (en 
particulier en Statistiques et Calcul et Analyse) : il y a une partie importante 
des étudiants qui « déconnectent » (ils sont connectés au zoom mais très 
rapidement ne font plus attention à ce que dit l’enseignant) et d’autres 
« décrochent » (ne se connectent plus) (ex. 11/35 et 15/35 dans certains TP ; 
60/95 pour les CM).

• Les étudiants demandent plus de cours de math en présentiel et argumentent 
que beaucoup du décrochage serait évité s’ils avaient des interactions directes 
avec les enseignants en présentiel.

Points soulevés par les délégués étudiants L2 et L3



• Lorsqu’on demande aux étudiants de faire des propositions pour que les 
enseignants puissent prendre des mesures pour diminuer leur détresse, 
ils ne se prononcent pas avec des points concrets, demandent 
essentiellement plus de cours en présentiel (pour les maths en 
particulier) et de l’indulgence/bienveillance de la part des enseignants au 
moment de l’évaluation.

Points soulevés par les délégués étudiants L2 et L3



• Au sujet des problèmes de communication entre enseignants du 
département MIASHS et enseignants de la FEG : 

- Les informations sont communiquées en même temps aux deux 
secrétariats (Geneviève et Christelle), mais apparemment la vitesse de 
relayage de l’information n’est pas la même

- Beaucoup d’informations sont transmises à l’oral au début des cours de 
ScCo, ce qui peut expliquer pourquoi certaines infos parviennent plus 
tardivement aux étudiants côté ScEco

- La transmission de l’information est compliquée par le « tout distantiel »

Points soulevés par les enseignants suite à la sorte des étudiants



• Au sujet du présen-el : 
- Le problème est la jauge du 20% de présence autorisée
- La jauge est calculée sur l’ensemble du campus (y compris cours faits à 

l’amphi Weil, ce qui explique pourquoi le BMD est vide la plupart du 
temps)

- La jauge est calculée sur la base des effec-fs théoriques, ce qui résulte 
dans des décalages importants (en par-culiers pour les départements qui 
ont des grosses cohortes, ex. Psycho)

Points soulevés par les enseignants suite à la sorte des étudiants



• Au sujet du de l’absence d’Examens Terminaux :
- Les MCCC de la maquette actuelle sont non modifiables

• Un certain nombre de contradictions et d’erreurs ont été relevés au sujet 
de l’interprétation des règles à suivre concernant les MCCC

Points soulevés par les enseignants suite à la sorte des étudiants



• Au sujet de la surcharge de travail en fin de semestre :

- SVP remplir le tableau avec dates des CC et rendus :
https://cloud.univ-grenoble-
alpes.fr/index.php/apps/onlyoffice/178391643?filePath=%2FDates%20évalu
ation%20Licence%20MIASHS%202020.xlsx

- Respecter les CC et rendus qui sont déjà prévus par les autres enseignants

- demandes de CC en présentiel en cours de traitement par Alexia

Points soulevés par les enseignants suite à la sorte des étudiants

https://cloud.univ-grenoble-alpes.fr/index.php/apps/onlyoffice/178391643?filePath=%2FDates%20%C3%A9valuation%20Licence%20MIASHS%202020.xlsx


Infos la nouvelle maquette

• Maquette reconduite à l’identique : tout semble OK pour l’instant

• Respect de la soutenabilité financière de la formation

• Vérification de certains points au niveau des MCCC avec le service 
juridique

• La partie qui concerne les « Compétences » a été mis en stand-by pour 
l’instant car problèmes avec leur intégration dans Apogée



• Pas de candidat à la direction suite à la convocation d’élections le 5 mars : 
- Kevin Sutton reste l’administrateur provisoire
- Travail important réalisé par les directeurs de département

• Réunion avec le Président au dernier conseil d’UFR, le 5 mars 2021 :
- Actions immédiates : ouverture budget à 100% avec possibilité de 

demander supplément, reconduction postes contractuels, rédéploiment
l’année prochaine des postes UGA vers les UFR sous-dotées, postes de 
départ à la retraite seront conservés, renouvellement parc informatique 
des administratifs

- Nécessité d’une réflexion profonde sur l’organisation de l’UFR en matière 
RH et budget : proposition de la constitution d’un groupe de travail au 
sein de l’UFR

Informa(ons sur la direc(on de l’UFR SHS



• Proposition de deux phases dans la démarche :
1. Réfléchir sur les questions les plus importantes et à plus court terme, 

avec participation de KS comme admin provisoire (prêt avant l’été)

2. Constitution d’une équipe d’administration provisoire interne à l’UFR 
pour aboutir à une direction ultérieure

• Accréditation 2021-2025 doit être prête (relecture, MCCC, RDE) avant le 
conseil de la CSPM du 15 juin 2021 (si pas prêt, ça passera au conseil de 
septembre) 

• Réunion direction bureau UFR avec délégués étudiants le 2 avril 14h

Informations sur la direction de l’UFR SHS



• Outre la gestion du quotidien, on a passé et on passe beaucoup de temps 
de réunion pour élaborer une « feuille de route » qui permette la 
constitution d’un groupe de travail sur la situation de l’UFR et faire des 
propositions dans l’objectif de convaincre que la direction de l’UFR est 
possible « sans sacrifier sa santé »

• La « feuille de route » va être présentée et discutée avec les anciens 
responsables de l’UFR avant d’être diffusée à l’ensemble de l’UFR

• Contenu : stratégies d’organisation des postes, organisation du budget de 
fonctionnement, liens avec les labos, offre de formation, trouver des 
bonnes conditions de travail pour tous (EC + administratifs)

Informations sur la direction de l’UFR SHS



• Validation RH de tous les postes contractuels demandés : 
1 ORE math, 2 ½ ORE info

• Non re-conduction de l’ATER math car réintégration de Jacques 
Istas en septembre 2021

• Validation de deux semestres de  CPP pour Alain Latour : pas de 
support dégagé pour les CPP, donc vacations, pas beaucoup 
d’heures (max 64h)

Postes



• Poste MCF info remplacement JM Adam : 
- clôture candidature le 30 mars
- réunions COS 6 et 20 mai
- environ 15 candidatures
- Mutation « prioritaire » : discussion sur comment traiter ce 

point au cas où la situation apparaît

Postes



• Réunion le 2 avril à 15h

• Proposition de changement de la convention FEG-SHS au niveau 
du pilotage de la Licence MIASHS:

- Discussions autour des implications de leurs demandes
- Discussion avec Kevin Sutton pour gérer au mieux et que ça ne 
devienne pas un problème pour notre département

• Les accords au niveau financier seront laissés en attente jusqu’à 
l’élection d’un directeur/trice d’UFR

Relations avec la FEG



• Constitution des commissions d’admission : FB

• Forum master MIASHS 1 avril 2021

• Prochaine réunion du département le jeudi 8 avril à 12h, mais à 
confirmer

Informations diverses


